

CDEN de rentrée du 5 septembre 2023.

La FNEC FP FO a participé au CDEN de rentrée et a pu lire sa déclaration liminaire en premier. Cette déclaration était volontairement courte et destinée à projeter l'actualité de notre métier dans les discussions.

Déclaration liminaire :

Mesdames et messieurs les membres du CDEN, Madame la préfète, Monsieur le DASEN,

*Tout d'abord je vous souhaite une belle année scolaire 2023-2024. Pour cela, et puisque c'est dans l'air du temps, **la FNEC FP FO vous propose un pacte en 4 briques :***

- 1) Profiter de la baisse démographique pour alléger enfin drastiquement les effectifs dans les classes*
- 2) Assumer la déclaration du président de la République d'augmenter de 10% les collègues sans contrepartie*
- 3) Cesser le flou artistique, pour ne pas dire l'enfumage, qui consiste à imposer une tenue vestimentaire aux élèves à la place d'une autre tenue imposée, celle-ci, pour d'autres raisons*
- 4) Stopper toute attaque contre notre statut*

L'éducation nationale a le vent en poupe dans les médias à l'occasion de cette rentrée scolaire, et pour autant on ne se bouscule pas aux portillons pour devenir prof dans notre pays ! Shakespeare aurait dit « Much ado about nothing »...beaucoup de bruit pour rien ! Les collègues attendent des actes pour relever véritablement leur pouvoir d'achat et pour travailler sereinement dans leur classe, non des effets d'annonces ou autres expérimentations non productives !

Je vous remercie de votre écoute.

Suite aux déclarations liminaires de la FNEC FP FO, de la CGT et de la FSU, madame la préfète et monsieur le DASEN ont repris quelques points. En effet, nos déclarations ont souligné les problèmes qui subsistent à l'occasion de cette rentrée et ont dénoncé les manques, voire les manquements de l'Education Nationale qui engendrent du malaise et des risques psychosociaux dans certains établissements. Au travers de nos déclarations liminaires respectives, une demande de ces 3 syndicats et de la FCPE est faite au DASEN de bénéficier de la baisse des effectifs pour améliorer le taux d'encadrement et de pourvoir à des postes manquants, tant dans l'enseignement que dans le social.

Monsieur le DASEN observe, lui, une rentrée globalement bonne mais admet qu'il manque des enseignants à cause de circonstances de rentrée (comprenez des imprévus). Or, dans le secondaire, la liste des matières sans professeur, ou d'heures non assurées, semble déjà bien longue !!! Un CDEN destiné essentiellement au secondaire devrait avoir lieu rapidement...Quant au premier degré, c'est le statu quo même si l'école de Lacapelle Marival aurait besoin d'une ouverture pour notamment diminuer les effectifs des classes de maternelle.

Différents points (rémunérations, ...) sont repris par Monsieur le DASEN qui relève le caractère national de certaines revendications.

Enfin, les conditions de rentrée de la cité scolaire de Gourdon ont longuement été évoquées et l'évolution de la situation sera suivie de près !

Régis Lallouette, pour la FNEC FP FO 46